

# Landeshauptstadt Magdeburg

## Stellungnahme der Verwaltung

öffentlich

Stadtamt	Stellungnahme-Nr.	Datum
Amt 53	S0125/21	07.04.2021

zum/zur

A0039/21 – der Fraktion Gartenpartei/Tierschutzallianz

Bezeichnung

Verbesserung der Tierheim-Webseite zur Steigerung der Vermittlungschancen

Verteiler

Tag

Der Oberbürgermeister	20.04.2021
Gesundheits- und Sozialausschuss	05.05.2021
Finanz- und Grundstücksausschuss	05.05.2021
Ausschuss für kommunale Rechts- und Bürgerangelegenheiten	27.05.2021
Stadtrat	10.06.2021

Gemäß der Dienstanweisung für die kommunale Presse- und Öffentlichkeitsarbeit (SDA II der Landeshauptstadt Magdeburg B 13/03 vom 12. Februar 2013) erfolgt der Internetauftritt aller Dezernate, Fachämter, Eigenbetriebe und sonstigen Organisationseinheiten der Stadtverwaltung Magdeburg einheitlich unter [www.magdeburg.de](http://www.magdeburg.de).

Der Internet-Auftritt des Tierheimes erfolgt nach den **aktuellen Gestaltungsrichtlinien im Corporate Design Manual intern** der Landeshauptstadt Magdeburg.

Die zur Vermittlung zur Verfügung stehenden Tiere des Tierheims der Landeshauptstadt Magdeburg werden auf der Internetseite des Tierheimes individuell vorgestellt. Die Internetseite zeigt die Tiere in Bild und Wort. **Die detaillierte Beschreibung der Tiere ist dem jeweiligen Bild des Tieres hinterlegt (Anklicken des Bildes).**

Die Not ist für Tiere aus schlechter Haltung oder sonstigen Notfällen vorbei, sobald sie sich in der Obhut des Tierheimes befinden. Daher sind die Tiere im Tierheim der Landeshauptstadt Magdeburg weder Insassen, noch Notfälle. Tiere sind Mitgeschöpfe, die einen Anspruch auf artgerechte Versorgung und Zuwendung haben.

Der Vorteil des Tierheimes Magdeburg als städtische Einrichtung besteht darin, dass ausgebildete Fachkräfte und ausreichende finanzielle Mittel zur Versorgung der Tiere bereitstehen.

Das Tierheim Magdeburg ist auch Anlaufpunkt für ordnungsrechtlich sichergestellte Tiere, deren Herausgabe aufgrund laufender Verfahren nicht möglich ist.

Vermittelbare Katzen werden grundsätzlich auch individualisiert vorgestellt. Derzeit sind keine Katzen im Internet eingestellt, momentan sind die Katzen im Tierheim noch nicht vermittelbar.

Das grundsätzliche Problem stellt derzeit für viele Tierheime nicht die Vermittlung von Tieren dar, sondern dass weniger Tiere in die Tierheime gelangen. Durch die Kopplung von Tierzahlen und Zuschüssen der Kommunen an Tierschutzvereine fließen weniger Gelder an die Vereine, wodurch die Existenz der betroffenen vereinsgeführten Tierheime bedroht ist. Schwindende Zahlen in deutschen Tierheimen erklären möglicherweise die extrem angestiegenen Einfuhrzahlen sogenannter Auslandstierschutzhunde und Auslandstierschutzkatzen.

Borris